



Tomado de la Página de Facebook de Radio Bayamo

[Por Osviel Castro Medel](#)

FOTO | ISCarrillo-CMKX Radio Bayamo

no de los más laureados directores de equipos de Cuba, Carlos Martí Santos, evocó hoy en Bayamo varios momentos de su fructífera vida en el béisbol y exhortó a retomar prácticas que en otro tiempo generaron masividad en el deporte.

En la biblioteca provincial 1868, el timonel de los Alazanes durante 33 series nacionales, se convirtió en el invitado de lujo de una tertulia en la que se repasaron anécdotas de los años 60 del siglo pasado, época en la que él practicaba fútbol.

“Yo me fui para el Fajardo (Escuela Superior de Educación Física) siendo futbolista, pero decidí cambiarme al béisbol porque era un deporte menos elitista. Jugué la serie provincial de La Habana dos años como lanzador, llegué a tirar como 65 millas por hora”, bromeó Carlos Martí en el conversatorio, conducido por el intelectual Máximo

Gómez Castells.

El mentor, quien tiene el récord de más juegos dirigidos en la historia (3 188), expuso que lamentablemente la Ciudad Monumento ha visto perder muchos terrenos de pelota y eso conspira contra el desarrollo del deporte.

“Había seis o siete terrenos de béisbol, además de varias canchas de baloncesto, voleibol y fútbol, el deporte era más masivo, pero esas instalaciones se fueron perdiendo”, comentó el estratega, de 74 años, ganador de cuatro títulos nacionales con Granma (2017, 2018, 2021y 2022), una Serie Selectiva con Orientales (1981) y la primera Liga Élite.

Asimismo, contó de la rivalidad deportiva que existía entre las dos únicas secundarias básicas de Bayamo, la José Antonio Saco y la Vicente Quesada, una competencia que atraía a numerosas personas.

Martí Santos también habló brevemente de sus experiencias en España, Italia y Honduras, país este último donde trabajó tres años, justamente después de su primer receso como director en nuestras campañas (1993).

En el encuentro intervino el estelar lanzador Ernesto Leonel Guevara Ramos, quien señaló que Carlos Martí fue un verdadero padre para muchos atletas.

“Con él estuve 12 años, de los 16 que pasé en series nacionales, y en ese tiempo aprendí mucho con él. Era un mánager que regañaba fuerte, recio, pero que a la vez enseñaba”, dijo el serpentinerero, integrante varias veces del equipo nacional.

“La primera ocasión en la que se fue se perdió la magia, muchas cosas cambiaron, sin ánimo de ofender a nadie, porque cada director tiene su librito”, añadió el derecho oriundo de Niquero.

Por su parte, el intelectual Carlos Rodríguez Lora se refirió al honor que representa conocer desde la niñez a Martí Santos, un hombre con muchas virtudes “que hoy nos está alertando de cosas que están pasando y los decisores deberían escuchar”.

Varios asistentes, en el público, resaltaron la humildad y la sencillez del director, quien se ha convertido en un referente en el país por su consagración al béisbol durante 53 años.

En este espacio también participaron glorias del deporte en Granma como la parapesista subcampeona mundial Leidy Rodríguez y su

entrenador Ramón Martínez y la integrante del equipo nacional femenino de béisbol Yoidania Castro Valdés.

Luego del conversatorio Carlos Martí agradeció a los trabajadores de la biblioteca al público asistente y a las autoridades participantes, entre las que se encontraba Yordan Roberto León Rodríguez, director de Cultura en Granma.

Tras el cierre, muchos de los presentes le pidieron al mentor, en diferentes grupos, hacerse fotografías junto a él, algo a lo que accedió gustoso y con total naturalidad.